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II Л енинский 
урок
, Занятия в системе комсо
мольского политпросвеще
ния закончились изучением 
материалов X V III съезда 
ВЛКСМ. Ленинский урок 
«Вместе . с партией, вместе 
с народом» в цехе техноло
гического. транспорта вел 
пропагандист Л. Г. Андре
ев. На всех трех занятиях и 
Ленинском уроке была по
чти стопроцентная явка, 
много взволнованных и ин
тересных выступлений.

Пропагандист помог по
добрать материал, правиль-

но построить выступления. 
Комсомольцы LITT приняли 
обязательства, направлен
ные на достойную встречу 
60-летия ВЛКСМ , По пред
ложению комсомольцев уча
стка ТО они обязались в 
честь этой даты отработать 
по восемь часов в фонд пя
тилетки.

Оживилась и наглядная 
агитация. Сейчас в ЦТТ на 
каждом участке есть плака
ты, лозунги. Впереди—суб
ботник, посвященный Дню 
советской молодежи.

С. САСС, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Ков
дорского ГОКа.

Комсомольский
эшелон

Комсомольцы обргаги- 
тельного комплекса под
держали инициативу же
лезнодорожников Канда
лакши отправить комсо
мольский эшелон в честь 
Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов. Реше
но было приурочить от
правку эшелона ко Дню 
молодежи. Знаменательно, 
что тепловозы весь путь по
ведут состав на сэкономлен
ном топливе.

Во вторник, 20 июня, в 
9 часов утра комсомоль

ский эшелон ушел со стан
ции Ковдор. Он загружен 
железным концентратом, ко
торый выпустила сквозная 
Комсомольске - молодежная 
смена обогатительного ком
плекса: дробильщики Ми
хаила Напалкова, обогати
тели Сергея Кирова, су
шильщики Владимира То
лока.

«Молодежь Ковдорского 
ГОКа — XI Всемирному 
фестивалю молодежи и сту
дентов» — возвещает лозунг 
на комсомольском эшелоне.

В. ЗАСТАВСКИИ. 
секретарь комитета 
ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса.
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Межсезонье? Подготовительный период!
Партком обсудил итоги 

1977— 1978 учебного года в 
системе партийного и ком
сомольского политпросвеще
ния комбината. В послед
них числах мая в теорети
ческих семинарах, школах 
основ марксизма-ленинизма, 

i комсомольских кружках 
1 прошли итоговые занятия в 
срорме зачетов, экзаменов, 
теоретических конференций, 
йа которых была дана 
оценка работы в течение 
всего учебного года. А там, 
где закончилось изучение 
учебного курса — в течение 
двух учебных лет.

Ранее в газете мы уже 
отмечали лучших пропаган
дистов. Сегодня хотелось 
бы сказать доброе слово .о 
Виталие Александровиче 
Шапошникове — пропаган
дист школы основ марксиз
ма-ленинизма в управлении 
комбината и Вениамине Се
меновиче Сафарове — про
пагандист школы основ 
марксизма-ленинизма в це
хе подготовки производст
ва. Оба пропагандиста 
включились в движение 
«Пропагандист — пятилет
ке», работали по личным

творческим планам, полно
стью выполнили намечен
ное. Между. слушателями и 
пропагандистами тесный 
контакт. Хорошим помощ
ником Виталия Александро
вича была староста школы 
В. В. Суетина. Б. С. Са
фарову помощь оказывал 
секретарь партийной орга
низации ЦПП Ю. И. Бабо- 
шин.

А вот пропагандистам 
школ основ марксизма-ле
нинизма рудника «Желез
ный» и РСУ, как отмечают, 
члены методического совета 
партийное бюро такой по
мощи не оказывало. Па 
руднике «Железный» до сих 
нор нет специально обору
дованного помещения. И хо
тя пропагандисты здесь 
опытные, ответственные, 
знающие свое дело, вопрос 
низкой посещаемости за
нятий остается открытым. 
Комсомольцы 'этих цехов 
не на должном уровне изу
чили материалы X V III съез
да ВЛКСМ. Думаем, эти 
вопросы найдут свое реше
ние на партийных и комсо
мольских собраниях, чтобы 
избежать повторения оши

бок в следующем учебном 
году.

Если говорить об общем 
недостатке всех теоретиче
ских семинаров, школ основ 
марксизма-ленинизма, ком
сомольских кружков, то им 
является не совсем правиль
ная организация работы ре
зервных пропагандистов и 
старост. Так, обязанности 
старост чаще всего своди
лись только к отметке явки 
слушателей на занятия. По- 

" сещая занятия, члены мето
дического совета вели бесе
ды со старостами о круге их 
прав и обязанностей. Но, 
видимо, этого недостаточ
но.

Кабинету политического 
Просвещения в начале ново
го учебного года необходи
мо провести особый семи
нар резервных пропагандис
тов, старост. Взять под 
контроль этот вопрос нуж
но и партийным бюро.

Члены методического со
вета отмечают, что методи
ка проведения занятий про
пагандистами правильная, 
но много еще надо рабо
тать над применением при
емов повышения активности

слушателей на занятиях, 
над все более тесной связью 
теории с жизнью самих кол
лективов, с практикой ком
мунистического строительст
ва здесь, у себя дома. Не
обходимо в новом учебном 
году - наладить работу по
стоянно действующего семи
нара агитаторов и политин
форматоров.

Учебный год закончился. 
Можно бы и облегченно 
вздохнуть. Но нельзя. Надо 
еще и еще раз проанализи
ровать работу за год, по
смотреть, что сделать, как 
сделать, чтобы работать в 
следующем году еще'эффек
тивнее, еще качественнее. 
Это заботит и самих, пропа
гандистов, и партийные и 
комсомольские бюро пер
вичных организаций, и ка
бинет политпросвещения, 
членов методического сове
та, и партийный комитет 
К о в д о р с к о г о  г о р- 
но-обогатительного комби
ната.

В. МИНИНА,
заведующая кабинетом 
политпр о с в е щ е н и я  
парткома' Ковдорского 
ГОКа.
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★  К ПРОФЕССИО
НАЛЬНОМУ 
ПРАЗДНИКУ

Коллектив комбината го
товится встретить День ме
таллурга. В оставшееся вре
мя все внимание направля
ется на дальнейшее совер
шенствование организации 
социалистического соревно
вания за досрочное выпол
нение плана и принятых 
обязательств.

Профком комбината по
становил провести массо
вую проверку итогов перво
го полугодия. Особое вни
мание при этом будет уде
ляться экипажам, бригадам, 
сменам, участкам, не спра
вившимся с обязательства
ми, с тем, чтобы принять 
меры для устранения при
чин.

В честь Дня металлурга 
торжественное собрание 
коллектива, состоятся 14 ию
ля во Дворце культуры.
Праздник будет отмечен 
Массовыми гуляниями и 
спортивными соревнования
ми.

Для подготовки к празд
нованию Дяя металлурга 
создай* яоммсии »о глвве 
с председателем арофгома 
A.  f e .  , Т р е * * ч « * ы и .

★ ОТЛИЧНО, 
ХОРОШО, п л о х о
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования за май. 
Первые места с вручением 
переходящего Красного зна
мени присуждены коллек
тивам обогатительного ком
плекса, ремонтно-механиче
ского цеха и цеха КИПиА. 
Профком отметил также хо
рошую работу в мае кол
лективов цеха технологиче
ского транспорта, жилищ
но-коммунального управле
ния, энергоцеха, электроце
ха, отдела технического 
контроля.

Профком указал руково
дителям цехов подготовки 
производства и заводских 
лабораторий на снижение 
уровня воспитательной ра
боты, что привело к росту 
нарушений трудовой дис
циплины и общественного 
порядка.

★  ОТДАЧА 
ПОДРЯДА

Буровые бригады Рико- 
латвинской партии первыми 
в Мурманской геологораз
ведочной экспедиция пере- 
•JMM ва работу но методу

бригадного подряда. Бу
рильщики освоили прогрес
сивные методы бурения вы
сокочастотными гидроудар
ными машинами, применяют 
передовую технологию ал
мазного бурения.

Лучше других сейчас ра
ботает бригада № 17 буро
вого мастера Гордея Ми
хайловича Горянского в со
ставе бурильщиков: Влади
мира Михайловича Жилко- 
ва, Валентина Ивановича 
Киселева и Михаила Степа- 
йовича Подкатова. Коллек
тив трудится под девизом 
«Пятилетку — в четыре!» и 
по итогам работы с начала 
пятилетки опережает график 
бурения на 260 дней. При 
подведении итогов первого 
квартала 1978 года бригада 
заняла 1-е место среди бу
ровых бригад Северо-Запад
ного геологического управ
ления.

А Риколатвинская ГРП  
по итогам работы за 1-й 
квартал, благодаря удар
ной работе буровиков, гео
логов и подсобных рабочих, 
заняла 1-« место в Северо- 
Западном управлении и 
Мурманской экспедиции.

Т. ВОЛОДИН, 
пос. Рнколатва.

ф ДЕНЬ З А  ДН ЕМ  ф
ХРОНИКА

Совет секретарей партий
ных организаций города 
рассмотрел 15 июня вопро
сы благоустройства и со
стояния наглядной агитации.
06 итогах работы за пять 
месяцев и ожидаемых 
результатах полугодия рас
сказали директор Ковдор
ского ГОКа А. И. Сухачев, 
управляющий трестом «Ков- 
дорстрой» Ю. М. Зелин
ский, директор леспромхо
за А. А. Кибиткин, секре
тарь партбюро Ковдорской 
ГРП  М. А. Афанасьев.

В работе совещания при
нял участие первый секре
тарь Кировского горкома 
КПСС Г. Г. Гильманов.

ДЕПУТАТЫ
М урманского областного, 
Апатитского и Ковдорского  
городских Советов народ
ных депутатов ведут прием  
граждан в июле в помещ е
нии горисполкома с 14 до
18 часов

5 июля —  Н. В. Романова;
7 июля —  В. И. Куделин; 
12 июля — Н. П. Ершов; 14 
июля —  Г. Ф . Бодряков;
19 июля —■ Н. В. Жигальцев; 
21 июля —  Н. А. Журавле
ва; 26 июля —  Л. В. Рыль- 
ская; 28 июля —  Г. В, Чечу
лин.

С р о к — позавчера
ф РУДНАЯ БАЗА — 

НА ЗАМКЕ, 
КЛЮЧ — 

У СТРОИТЕЛЕЙ
Возможность справиться 

.с возрастающими объемами 
производства в первую оче
редь зависит от дальнейше
го развития рудной базы. 
О сегодняшних трудностях, 
связанных с расширением 
карьера, рассказывает за
меститель главного инжене
ра рудника «Железный» 
Г. С. Румаков:

Для обеспечения про
граммы будущего года есть 
одна возможность: вскры
вать рудное тело в восточ
ном направлении. При этом 
расширение захватит терри
торию, где расположены 
ныне действующие объек
ты.

Во-первых, диспетчерская 
рудника. Здание новой дис
петчерской построено и при
нято. Но переезжать пока 
нельзя — киповцы оборуду
ют связь. Да и строитель
ных недоделок осталось не
мало, как, например, опоры 
для Громкоговорящей свя
зи. II заставить генподряд
чика устранить недоделки 
будет нелегко, поскольку 
эти работы не включены в 
титул. И самое главное: нас 
поджимает площадка цеха 
подготовки производства, 
где разгружаются вагоны и 
разместились склады обору
дования.

Начальник цеха подготов
ки производства Г. Н. Тру- 
хин:

— Освободить площадку 
цех может только после пе
реезда на новую базу ма
териально - технического 
снабжения. Еще в первом 
квартале мы должны были 
принимать вагоны на новой 
базе, но там до сих пор ни 
железнодррожные пути, ни 
краны не приняты.

«Затоварились» оборудо
ванием, по 15 вагонов в 
день принимаем. Складиру
ем же, за отсутствием мес
та, одно на другое. .Ведь 
оборудование поступает и 
на те объекты, где намного 
затянуты сроки строитель
но-монтажных работ. На
капливается отставание, на
капливается и неоприходо- 
ванное оборудование.

И если дажЬ удалось бы 
куда-то (хотя и некуда!) 
вывезти все с площадки и 
освободить ее, то останется 
на ней жизненно важный 
для комбината путь на 
склады ГСМ. Ведь новые

жШшяшшяштшшяшш

железнодорожные пути не 
сданы.

Г. С. Румаков. Мы отлич
но понимаем сложности це
ха подготовки производства. 
Понимаем, что требуем не
возможного, но вынуждены 
требовать. Рудник задыха
ется, в карьере поджало все 
площадки. Затяжка с раз
работкой восточного борта 
может привести к срыву 
производственной програм
мы добычи руды в самом 
ближайшем будущем.

Г. Н. Трухин. Сегодня мы 
опять примем вагоны с обо
рудованием. Повезем его за 
восемь километров и будем 
складировать там, где уже 
нет места. Хотя должны бы 
принять и разместить его 
на новой базе...

#  ПОДНИМИТЕ 
ПОДЪЕМНЫЙ КРАН!
Да, дня сдачи„базы мате

риально-технического снаб
жения ждут водители авто
кранов и работники скла
дов, а главное — горняки. 
А пока козловые краны ле
жат на базе мертвым гру
зом, приходится гонять ту
да автомобильные. При 
этом много времени теряет
ся на перестановки, поэто
му коэффициент использо
вания автокранов очень ни
зок.

Козловой кран грузоподъ
емностью 10 тонн должен 
был действовать еще в де
кабре 1977 года, но он все 
еще не в строю. Второй 
кран, грузоподъемностью 30 
тонн—лежит на земле, его 
монтажники неправильно 
смонтировали. Мало того, 
кран перекрыл железнодо
рожные пути и из-за этого 
невозможна подача ваго
нов. Приходится разгру
жать их на старой пло
щадке, не считаясь с затра
тами труда и времени, Тре
тий кран грузоподъемно
стью 10 тонн «стоит на но
гах», но время его пуска 
строители не сообщают. И 
наконец, четвертый, пятиде
сятитонный, лежит в разо
бранном виде.

Так что пока краны ле
жат мертвым грузом и по-* 
ловипа площадей звякта их 
деталями, о настоящей ук
ладке оборудована* ва ба
зе н думать нечего.

Н. КАЛИМУЛИН, 
начальник базы мате-' 
риально - техническо
го снабжения Ковдор
ского ГОКа.



Монтажники «Севзап- 
стальконструкции» заканчи
вают монтаж бункеров и 
перекрытий корпуса сушки, 
переходят » монтажу по
крытий 8 пролетах «А» — 
«Б», «Б» — «В», «В »—«Г». 
В это время внизу в проле
тах «Д» — «Е» и «Е»—«Ж» 
строители СМУ-2 готовят 
монтажникам к 27 июня 
фундаменты на осях «13»— 
«18». Дело осложняется 
тем, что строительный му
сор от разборки старых кон
струкций не убран.

Иа снимке: корпус суш
ки.

Фото К). Петрухина.

И снова— 
плиты
За прошедшую неделю 

монтажники «Севзапсталь- 
конструкции» смонтировали 
оси с «15» по «20», а всего 
закончено 11 осей, начиная 
с 10 (данные на среду). На 
очереДи пролет «А»—«13», 
монтаж займет недели пол
торы. Конструкции заго
товлены в достаточном ко
личестве.

Обе бригады действуют с 
огоньком. А поскольку по
года стоит подходящая, де
ло спорится. Но полного 
удовлетворения нет. Причи

на все та же: плиты не по
ступают. Может показаться, 
что незачем напоминать, 
ведь совсем недавно на 
строительной стран ичке 
«Рудного Ковдора» ставил
ся этот вопрос. Да, но иа 
оперативках он ставится 
ежедневно, а никаких сдви
гов.

Мы уже говорили о воз
можных трудностях мон
тажников, как нелегко им 
придется, если оставить ук
ладку плит на потом. Но 
надо вспомнить и о кро
вельщиках. Их задача не
имоверно усложнится, если 
дотянуть до осецдей пого
ды. Так что нечего оболь
щаться, глядя на солнце

♦  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ф
сквозь непокрытые пролеты.

Повестка дня все та же: 
плиты П-5, П-2. Руководи
тели генподрядчика, нако
нец, пообещали, что на этой 
неделе «выбыог» в Апати
тах плиты. Но положение 
выправится только в том 
случае, если поступят пли
ты всех необходимых ма
рок.

Монтажники в любом 
случае завершат программу 
на ТЭЦ до сентября. Но 
хотелось бы избежать на
прасных потерь времени на 
укладку плит с отступлени
ем от технологии.

В. БОБОРЫКИН, 
прораб участка «Сев- 
эапстальконструкиия».

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

До пуска 
первой 
секции МОФ 
осталось 
SO  дней

«Маталлургпрок а т м о н 
таж» смонтировал паровую  
мвльницу на пврвой сек
ции, »стакаду и огражде
ния, а СМУ-1 — перекры  
тия.

Отделочники СУ-4 с н и 
маются отделкой >лектро- 
помещений.

На РГМО-6 заняты отде
лочники и продолжают ус
тановку аппаратуры злек- 
трики.

«Стальконструкциа» смой 
тировала балки покрытий  
на операторной и аппарат 
ной.

Сагодня самое аажное— 
разобрать фундаменты на 
■торой секции. Рабочие 
СМУ-1 разобрали уже 1.100 
кубометроя железобетона: 
стены, перекрытия. Если 
задачу генподрядчика не 
усложнят зкеплуатациокни 
ки, то есть не допустят 
срыаоя с выделением кра 
иа, то фундаменты будут 
разобраны точно ■ маме 
ченный срои.

День,
который год 
кормит

13 и 14 июня п актовом 
зале треста «Ковдорстрой» 
проходили «дни специали
ста». Инженеры и рабочие, 
прорабы и бригадиры смог
ли познакомиться с новин
ками -технической информа
ции, представленной в ин

формационных листках, ав
торских свидетельствах на 
изобретения, переводах, не
опубликованных материа
лах.

Мурманский центр науч
но-технической информации 
широко представил такие 
темы: разработка мерзлых 
грунтов, механизация строи
тельных работ, производ
ство железобетона и метал
локонструкций, эксплуата

ция я обслуживание строи 
тельных машин, экономика, 
НОТ, бригадный подряд. 
Если строители по каким-то 
причинам и не нашли инте
ресующей документации, то 
ответы на вопросы они по 
лучат по почте.

Л. ТРЕТЬЯКО ВА, 
инженер по техниче
ской информации тре
ста «Ковдорстрой».

ф  СИГНАЛ Д А Н  —  
СИГНАЛ УСЛЫ Ш АН ф

Тянуть—ЧТО, 
ломать зачем?

На критический сигнал 
«Зачем же тянуть резину»
(о неполадках при разгруз
ке железнодорожных ваго
нов, «Рудный Ковдор» за 14 
апреля) отвечает начальник 
обогатительною комплекса 
А. П. Сидоренков:

— Лента конвейера дей
ствительно порвалась при 
разгрузке, железного купо
роса.

Однако представитель 
участка погрузочно-разгру
зочных работ Ю. И. Бабо- 
шин ничего не сказал о при
чинах порыва, о безобраз
ной эксплуатации конвейе
ра. Что только с ним не слу
чалось: рабочие ногрузбюро 
вырывали с «мясом» роли- 
коопорьг и барабаны, роняли 
на -бетонный пол, обрыва,ти 
пуЛьт управления: и рвали 
кабель, деформировали ра
му, всего не перечислить. И 
только потому, что злопо
лучный конвейер числится 
за участком флотации, а 
«эксплуатируется» работни
ками участка ПРР, опыт и 
квалификацию которых 
можно оценить по много
численным аварийным ак
там и докладным с участка 
флотации.

Мы просили руководите
лей участка П РР  и даже 
требовали, чтобы конвейер 
был взят ими на баланс. С 
этим же вопросом обраща
лись и в комбинат, но ре
шения все еще нет.

История с конвейером 
5 продолжается. В мае поста

вили новую высокопрочную 
ленту, через несколько дней 
никто бы не назвал се но
вой.
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А. КОСАРЧУК

П р о д о л ж ен и е  
с л е д у е т

Приехал заслуженный в прошлом человек — участник 
гражданской войны, опытный строитель. Но уже в пен
сионном вдарасте, малоподвижный и больной. Ему бы 
на старости лет где-нибудь в аппарате треста работать. 
А его направили возглавлять такую отдаленную и труд
ную стройку, И конечно же, это ему оказалось не под 
силу. В результате менее чем через.год С. Е. Тнмашев 
был уволен с самой, плохой формулировкой в приказе* 
Но год был фактически потерян.

А разве в тресте, заменяя Голубева Тимашевым, не 
видели, что делали? Видели, наверняка понимали, ив 
сработал все тот же чиновничий принцип: кто угодно, 
лишь бы не «надоедливый» и строптивый Голубев.

В строительстве я работаю окало 40 лет. Ко многому 
присмотрелся, многое, сам пережил. Но некоторых ве
щей т а к  до сих пор попять ,и не могу. В нашей строи
тельной системе существует так называемая «кадровая 
болезнь». А заключается она в том, что некоторые ру
ководители видят спасение от всех производственных 
провалов не в кропотливом анализе причин с последую
щими серьезными выводами, а в ничем не обоснованной 
замене одного работника другим. Не задумываясь над 
тем, будет ли от такой перестановки толк или нет. И, 
как правило, это еще больше усложняет сложившуюся 
в данный момент обстановку. Так произошло тогда и у 
нас в Ковдоре.

К концу 1955 года стройку принял уже третий на
чальник управления и четвертый главный инженер. А 
ведь управление существовало только два с половиной 
года. Такая кадровая вакханалия продолжалась и даль
ше. Достаточно сказать, что к концу 1958 года смени
лось четыре начальника строительства* и пять главных 
инженеров. А в комбинате производственных предприя
тий (КПП ) с 1966 по 1970 год сменилось десять дирек
торов и столько же главных инженеров. О перемеще
ниях работников других рангов и говорить нечего, на
стоящая «кадровая молотилка». А сколько в этой бес
конечной перетасовке руководящих кадров производст
венных и моральных потерь!

Мои воспоминания — о строительстве Ковдрра и о 
наших товарншах-строителях. Но не могу удержаться 
еще от одного примера. К  сожалению, такое бывает и 
не только у пас, строителей.

Я не один год работал рядом с коллективом Куропт* 
CKorq, ныне Ковдорского леспромхоза. Знаю.все сторо
ны деятельности этого предприятия за последние два
дцать лет. Хорошо помню, как в мае 1955 года прибыл 
из Ленинграда новый директор леспромхоза Илья Льво
вич Гольшннср. Сразу почувствовалось, что это умный 
человек, грамотный, опытный и выдержанный руководи
тель. умеющий работать с людьми. Не буду долго рас
пространяться, но с приходом в коллектив И. Л. Голь- 
шииера предприятие стало быстро крепнуть. Через не
сколько лет что было уже лучшее лесозаготовительное 
предприятие области и одно из лучших в системе Мини-
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стерства лесной промышленности. Со многих концов 
страны сюда приезжали специалисты перенимать опыт 
работы коллектива. Труженики леса стали жить в горо
де, в благоустроенных домах, чего почти нигде в то вре
мя не бывало. И в этом немалая заслуга И. Л. Голыни- 
нера.

И вот кому-то вздумалось, что нужно заменить ди
ректора. Пусть, дескать, заслуженный товарищ идет на 
пенсию. А о том, чтобы подготовить достойную за
мену, не подумали. В результате в должности директора 
леспромхоза оказался человек не зрелый и, естествен
но, он не смог справиться с тем, к чему не был подго
товлен.

Через некоторое время Последовала новая, вынужден
ная уже, смена руководства и другие перестановки в 
коллективе. И пока все это продолжалось, предприятие 
скатилось в число отстающих.

Известно, чтобы нарушить работу любого хорошо от
лаженного механизма, не требуется ни много времени, 
ни ума. А вот настроить этот механизм, чтобы он рабо
тал четко и долго, ох как нелегко. Это в еще большей 
степени относится к организационной стороне дела.

И. Л. Гольшинер до сих пор трудится в Ленинграде. 
Но чем измерить ту душевную травму, которая была 
нанесена ему — человеку, отдавшему коллективу более 
17 лет нелегкого труда. И ведь душевную травму пере
нес не только он и его семья. После ухода Гольшинера 
были повышены несколько работников. А затем опять 
возвращены на прежние рабочие места. А ведь за каж
дым из них семья. И, значит, опять душевные травмы.

Да что пример из жизни коллектива леспромхоза. 
Ведь подобные случаи в определенные периоды жизни 
были в нашем коллективе, и нр один раз.

Сейчас Ковдорскнй леспромхоз снова стал одним из 
лучших лесозаготовительных предприятий области. Но 
сколько на это потребовалось усилий, времени — смо
гут сказать нынешние руководители предприятия.

Паша партия уделяет постоянное и особое внимание 
вопросам подбора, расстановки и закрепления кадров. 
Работа эта тонкая, кропотливая, требующая большого 
внимания, терпения, такта. Надо ли говорить о том, что 
где этому вопросу уделяется должное внимание, там и 
производственные успехи налицо. Иначе неизбежны 
провалы во всей деятельности коллектива.

К  сожалению, не всегда прошлые ошибки становятся 
уроком. Чего грехд таить, до сих, пор в тресте не изле
чились от такой «кадровой болезни». Это в равной сте
пени относится к руководителям всех рангов, наупная с 
бригадира, того самого начального звена, где склады
ваются все наши производственные дела.

Хотелось бы поподробнее поговорить о работе инже
нерно-технических работников — мастеров, прорабов, 
старших прорабов, об отношении к ним. Но тема эта 
большая, важная, походя ее не осветишь. Постараюсь 
вернуться к ней позднее. А пока хочется поговорить 
рабочем человеке. О его любви к своей профессии.

Айне нередко приходится выступать перед школьника
ми в плане профориентации. Рассказывать о профессии 
строителя, характеризовать отдельные специальности, 
называть фамилии ветеранов и молодых людей, кото
рые, получив строительную специальность, с любовыо 
относятся к ней, гордятся ею. Но иногда приходится 
слышать обидные реплики из зала, когда какой-нибудь
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юноша иди девушка говорят: что это за специальность 
— кирпичи класть. Или: подумаешь — штукатур! К  
сожалению, подобное отношение бытует и среди школь
ников, и среди родителей. А  зря...

Хочу сказать именно о специальности каменщика. И 
о тех товарищах, которые, однажды освоив эту профес
сию, посвятили ей всю трудовую жизнь и ни на какую 
другую профессию не променяют.

Подытоживая наши дела в первом году существова
ния коллектива, я назвал тех товарищей, которые не
прерывно трудятся в тресте двадцать пять лет. Среди 
них —• Усков Иван Антонович, каменщик СМУ-3.

За год до окончания войны молодой паренек Ваня 
Усков оказался в действующей Армии. Воевал, демоби
лизовался в сентябре 1945 года. Пришел домой с ме
далью на груди «За победу над‘Терманией». Потом ра
ботал, получил специальность каменщика. Потянуло на 
Север.

С 1952 года в Африканском СМУ, а с июля 1953 
года — в нашем коллективе каменщиком четвертого 
разряда. Любой квалификации работу сделает, на со
весть. По-другому не умеет. Его мало кто знает из но
вых работников треста, он человек тихий, скромный. 
Как-то недавно мы с ним сидели, вспоминали прошлое. 
Я взял карандаш, бумагу и вместе подсчитали. За годы 
работы в Ковдоре Иван Антонович Усков уложил 
столько кирпичной кладки, что если вытянуть этот кир
пич в одну нитку, то получится сплошной тротуар из 
кирпича от Ленинграда до Москвы.

Годом меньше У скова на стройке работает Василий 
Яковлевич Четверенко. Он гоже человек негромкого 
имени. Когда Четверенко ведет кирпичную кладку, вро
де не спешит. По темп у него размеренный, спорый. Де
лает' он свою работу так, что смотреть за ним не нуж
но. А любоваться можно. Если бы было личное клеймо, 
то его смело можно было бы вручить Василию Яковле
вичу. Качество и темп! Любит Четверенко свою профес
сию, как никто другой.

Работая старшим прорабом участка «Жилстрой», я 
имел обыкновение бывать иа строящихся объектах, ког
да рабочие обедают. Тихо, никто не. отвлекает и всегда 
сможешь увидеть все лучше, чем когда люди работают. 
Тут тебе и состояние рабочего места, и почерк каждо
го каменщика с точки зрения качества. И в целом ор
ганизация работы бригады. Да и от дела своим при
сутствием никого не отвлекаешь. А в конце дня, когда 
все спустятся вниз, хорошо подойти, побеседовать, 
разобрать работу бригады за день. Это людям нравит
ся. Иногда, , приходя на объект в обеденный перерыв, 
среди.обшей тншнны слышишь, что кто-то один работа
ет. Это может быть только Четверенко. Как-то я его 
спросил:

— Василий, все обедают, а ты почему здесь?
— А уже пообедал.
— Почему же ты работаешь, а не отдыхаешь?
-- Я (отдыхаю.
— А (какой же это отдых, если ты работаешь?

I I  вот что он мне сказал:
— Когда я веду кирпичную кладку, я получаю удо

вольствие, и не устаю.

*- Продолжение. Начало см. в номерах от 19, 26 мая, 
2, 9 и 16 июня с. г.
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Делегат фестиваля

Электросварщица отваль
но-дорожного участка руд
ника «Железный» Галина 
Логачева встала иа удар
ную вахту к 60-летию
ВЛКСМ. Как групкомсорг 
участка, она подает пример 
комсомольцам, Галина од
ной из первых отработала 
в счет субботйика.

'Фото К). Петрухипа.

Письмо
родителям

В адрес известного брига
дира Ковдорекого .\еспро.м- 
хоза Гурия Васильевича 
Калинина и его жены Гали
ны Николаевны пришло 
благодарственное письмо из 
части, где служит их сын 
Виктор. Командир и началь
ник политотдела искренне 
благодарят родителей за 
воспитание настоящего пат
риота, верного защитника 
социалистической Родины.

А ведь комсомолец Кали
нин елужит в рядах Совет
ской Армии всего год. За 
это время он награжден 
Почетными грамотами рай
кома комсомола, командо
вания части за образцовое 
исполнение воинского дол
га.

После школы Виктор ра
ботал в нашем коллективе. 
Трудился автослесарем, за
кончил курсы водителей. 
Проявил себя и как'хоро
ший спортсмен — играл за 
футбольную команду лес
промхоза. И в армии слу
жит также старательно и 
самоотверженно. недаром 
же оставлен командиром 
отделения в учебном под
разделении; которое с успе
хом закончил.

В. РЫЛОВ, 
старший механик Ков- 
дорского лесопункта, 
с е к р е т а р ь  бюро 
ВЛКСМ Ковдорскбго 
леспромхоза.

. Друзьями мы с Володей 
стали благодаря случаю, 
хотя работали и до этого 
вместе, в одной бригаде. 
Как-то получил я задание 
перенести металлические 
стержни с первого этажа 
сушки АБОФ на самую 
крышу — на вакуум-фильт
ры. Стержней пятьдесят 
штук, за один раз я мог 
унести не больше десяти. 
Значит, пять раз подни
маться с грузом вверх и 
пять раз спускаться. Тако
му заданию, конечно, не 
обрадовался, но делать не- 

I чего. Ухватил в охапку пар- 
| тшо стержней, а на лестни
це столкнулся с Володей. 
Он остановил меня, объяс
нил, что имеет прдва стро
пальщика и при помощи 
крана за один раз подни
мет весь груз наверх. Как 
ом сказал, так и сделал.

В тот день за работой 
мы постепенно раскрыва
лись друг перед другом. 
Выяснилось, что у нас об
щее увлечение, общая 
страсть — музыка.

После работы пошли к 
Володе домой. Он включил 
стереомагнитофон. За ве
чер прослушали несколько 
популярных шлягеров, 
фрагменты «Органной, мес
сы»'Ваха и некоторые дру
гие вещи.

Это потом я узнал, что 
Володя — ведущий дпеко- 

! теки в ДК. Как-то мы за

спорили о направлениях в 
современной музыке, и Во
лодя пригласил меня на 
дискотеку продолжить дис
куссию. Я пришел со своей 
женой, чтобы иметь «чис
ленный перевес над против
ником». Но и Володя при
шел с женой. Силы оказа
лись равными.

На дискотеке я встретил 
двух-трех Знакомых, позна
комился с молодыми ребя
тами, любящими и ценящи
ми музыку. Оказалось, что 
мы с Володей не одиноки 
в своем увлечении. Здесь 
велись дискуссии, в кото
рых мог участвовать каж
дый. Слушали музыку, тан
цевали, спорили. В общем, 
все это мне понравилось. 
Я здесь встретил близких 
по духу людей. С ними лег
ко было говорить. Я пони
мал их, они — меня.

В эмоциях Володя, как 
мне показалось, хладно
кровен. Но это лишь на пер
вый взгляд. Он весь внут
ренне загорается, когда раз
говор заходит о .музыке или 
литературе. Во многом он 
умнее меня, справедливее. 
И есть в нем та самая ин
теллигентность, когда при
ходят и помогают не спра
шивая, трудно ли, нужна ли 
поддержка. Вез зова о по
мощи.

Со стороны его знают как 
активного комсомольца, 
участника агитбригады, как

художника па обществен
ных началах, наконец. Па 
участке слесаря Владимира 
Петина ценят как неодно
кратного победителя в со
ревновании на звание «Луч
ший по профессии», как од
ного из организаторов ком
сомольской бригады, во 
Дворце культуры — как за
ведующего дискотекой.

Но жизнь состоит не 
только из одних праздников. 
Однажды вышел из строя 
горизонтальный насос. Ре
зервуар доверху наполнился 
водой, и она хлестала ручь
ями, постепенно заполняя 
окружающее пространство. 
Нам с Петиным была дана 
задача — в кратчайший 
срок отремонтировать насос 
и запустить его.

По колено в воде мы про
брались к насосу, вытащили 
из сумок слесарные инстру
менты. Вода постоянно при
бывала, по мы были в сапо
гах, поэтому не очень пере
живали, что «поплывем по

бурному океану», как выра
зился Володя.

В конце концов отремон
тировали этот злополучный 
насос и запустили. И только 
тут обнаружили, что вода 
давно поднялась выше ко
лен.

А насос, отработав два
дцать четыре часа, снова за
глох. И снова нам с Воло
дей пришлось его приводить 
в чувство. Казалось, насбс 
делает нам назло. Мы по
лучили нелестное замечание 
от начальства и в общем-то 
были в отнюдь не радост
ном настроении. Поняли: 
силой железо не одолеть. 
Победили упорством. Конеч
но же, не сладким был тот 
рабочий день, но мы победи
ли!

Что и говорить, работа 
слесаря нелегка. Порой 
бьешься над каким-то ни
чтожным винтиком,закручи
ваешь его, стараешься, а 
он, проклятый, не идет. 
Хорошо, что в, такие мину
ты, плечом к плечу, стоит 
хороший и надежный това- 

ищ, комсомолец Владимир 
“етин.
Недавно я узнал, что 

Владимир Петин попал в 
число советских делегатов 
и вскоре поедет на Кубу, 
на фестиваль солидарности 
юных. Все мы понимаем, 
какая ответственность ло
жится на его плечи. И я 
знаю — он не подведет.

Салют, фестиваль!
П. П ЕТРО В, 

слесарь участка сушки 
обогатительного ком
плекса.

pii
П

Всегда в авангарде

к

Кажется, давным-давно в коллективе жилищно-ком
мунальною управления работает слесарь-сашехник 
Юрий Михайлович Оттника. А но документам получа
ется, что с мая 1977 года. Но Юрию уже не раз при
сваивалось звание лучшего но профессии, не обходится 
без него и ли одно спортивное мероприятие.

Фото Ю. Пструхина.

«Величайшая честь для 
комсомольцев стать членом 
КПСС*», —  сказано в отчет
ном докладе ЦК ВЛКСМ 
восемнадцатому съезду 
комсомола. Молодые ком
мунисты Геннадий Бодря
ков и Александр Миролю- 
бов полностью оправдыва
ют оказанное им доверие.

Один из передовых фло
таторов участка Геннадий 
Бодряков был принят кан
дидатом в члены партии 
накануне съезда ВЛКСМ. 
Как опытный технолог, он 
во многом определяет ли
цо комсомольско-молодеж
ной смены флотации. Зна
ние производственного про
цесса позволяет ему даже 
исполнять обязанности мас
тера смены, когда это нуж
но. Бодряков заслужил при
знание и как депутат Апа- 
титского городского Сове
та народных депутатов.

Александр Миролюбов 
стал членом партии год на
зад. На протяжении не
скольких лет он один из ак

тивнейших членов комитета
ВЛКСМ обога. итепьного 
комплекса. Немалая заслу
га молодого коммуниста и 
в успехах мехслужбы уча
стка обогащения, которую 
он возглавляет. Часто при 
подведении итогов мех- 
служба обогащения выхо
дит не первое место. Вы
ступления Миролюбова на 
комсомольском собрании 
всегда ждут. Он обязатель
но предложит конкретное, 
живое дело. Оперативный 
комсомольский отряд под 
его началом выходит на 
дежурства без единого сры
ва. За активность в обще
ственной , деятельности 
Александр награжден По-# 
четной г р а м о т о й  ЦК 
ВЛКСАА.

И эта активность молодых 
коммунистов служит при
мером для комсомольцев, 
для всей молодежи коллек 
тива.

А. КОЛЫБЕЛКИНА, 
оператор участка дро
бления.

Товарищ
песня

Комсомольцы отдела тех
нического контроля- и цеха 
технологического т ранспор- 
та долго и тщательно гото
вились к вечеру «Песни му
жества н борьбы». Ведь он 
был завершающим в целой 
серии вечеров, проходящих 
под рубрикой: «Мир пре
красного — челоиеку тру
да».

Прозвучали песни Викто
ра Хара. Дина Рила. Джоан 
Баэз, Пит Сигера. А Таня 
Шошкина. Люба Гулевская, 
Параша Соколова, Дима

Денисов, Коля Тихонов и 
другие рассказали -о твор
честве-борьбе исполните
лен, главным оружием ко
торых, стала песня.

Разнообразна, тематика и 
' .предыдущих встреч. Ком

сомольцы оиога) тельного 
комплекса говорили о; «поэ- 

. та.ч хороших и разных». 
С творчеством советских 
композиторов познакомили 
молодежь комсомольцы це
ха заводских лабораторий. 
Поведи серьезный разговор 
о моде на своем вечере 
комсомольцы ОРСа.

Комсомольцы управления 
Ковдорекого ГОКа посвяти
ли вечер рассказу о жизни 
студенческой молодежи в

капитал (ическнх странах.
Можно много говорить о 

прошедших вечерах. И хоро
шего, и плохого. Были не
доработки. По то, что они 
оживили жизнь молодежи, 
это несомненно.

О. Р Е З В Ы Х , 
методист Дворца куль
туры Ковдорекого 
ГОКа.

* * * 
Проникновенно звучит го

лос лаборанта отдела тех
нического контроля Тани 
Шошкиной — ведущей ве
чера. Она рассказывает о 
чилийском патриоте, певце, 
композиторе и поэте Викто
ре Хара.

Фото II. Ганиевой.

Весть 
за вестью

+  Во Дворце культуры  
состоялось собрание моло
дых коммунистов, работа
ющих в комсомоле, и сек
ретарей комсомольских о р 
ганизаций Ковдора.

Комсомольские активисты 
обсудили, как улучшить 
подготовку допризывной  
молодежи к  службе в рядах 
Советской Армии. Собра
ние отметило, что недоста
точно занимаются ком со
мольские организации бы
том в общежитиях, досугом  
молодежи.

В работе собрания при
няли участие первый секре
тарь Кировского горкома  
ВЛКСМ Б. Акулов и деле
гат X y i l l  съезда ВЛКСМ  
проходчик Ю кспорского  
рудника производственно
го объединения «Апатит» 
Г. Викторов.

к  20 июня комсомоль
ско-молодежная смена уча
стка сушки апатитового 
производства отгрузила 
794 тонны концентрата при 
плане 430 тонн. Это 185 
процентов! Мастер смены, 
он же групкомсорг, В. Круг
ликов. Хорошо сработали и 
другие комсомольско-моло
дежные коллективы обога
тительного комплекса.

if Комсомольцы СМУ-2  
и СУ-5 собираются в д ор о 
гу. Они решили съездить на 
строительство Кольской  
атомной. Посмотреть, по
учиться, возможно, что-то 
и пригодится в работе, 
ведь у строителей АЭС на
коплен немалый опыт.

Есть чему поучиться м о
лодым и у своих товари
щей. Таких, как каменщица 
Надежда Терехина или мае- 
стер Валентина Коршунова. 
Эти комсомольцы показы 
вают пример на всех объ
ектах, где приходится рабо
тать. А они в свою очередь  
берут пример с молодого  
коммуниста Виктора Ригаса, 
возглавляющего б ю р #  
ВЛКСМ СМУ-2.

Ус М ожно не скучать и s 
таком небольшом поселке, 
как Куролта. Тем более в 
Дань молодежи. Праздник 
для молодых лесозаготови
телей начнется спортивны
ми соревнованиями на от- 

) ремонтированной ком со
мольцами спортплощадке. 
А затем распахнутся двери 

. клгба, куда гостеприимно  
• приглашает «хозяйка» —  
j комсомолка Людмила Ры- 
■ бина.
! к  Комсомольцы жилищ- 
; но-коммукэльного управ- 
i ления досрочно выполнили 

программу субботника. В 
фонд фестиваля отработали 
60 человек. Они устаиавли- 

j взли штакетник во дворах, 
i покрасили полы в детса

дах, убрали мусор с придо
мовых территорий. Приме
ром служила бригада теку- 

! щего ремонта [мастер В.
; Колесник, групкомсорг В.
1 Беринская).

к  Электросварщик руд
ника «Железный» ком со
молец Николай Никитин 
стал абсолютным чемпио
ном V II спартакиады 
РСФСР. Он выиграл сорев
нования городош ников в 
Горьком, установив новый 
рекорд спартакиад — 117 
бит на 90 фигур.

★ 19 июня бригада лесо
заготовителей Александра 
Горшкова, составленная из 
комсомольцев и молодежи, 
отправилась на вахту. Брига
да должна вести заготовку 
древесины на выделенной 
делянке по методу подря
да, то есть сдать работу 
полностью от вырубки до 
очистки лесосеки. Догово

ром с администрацией оп
ределены сроки.

23 июня 

1978 года
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Музей
без ...адреса

Два года мы собирали 
материал, посвященный ис
тории нашего города. Дело 
это в равной степени захва
тило и ребят, и меня. Эк
спонатов много. Четко на
метились и разделы буду
щего музея: «Они были
первыми», «Лауреаты Ле
нинской и Государственной 
премий», «Ветераны трудо
вой славы» и т. д.

Нам особенно приятно, 
что ковдорчапе серьезно от-

Нам жить, 
нам строить

Сочинение —  это, если 
Считать формально, экза
мен по литературе и рус
скому языку. Но не в мень
шей степени это и экзамен 
на гражданскую зрелость. 
Думается, не случайно мно
гие десятиклассники во
семнадцатой школы выбра
ли темой экзаменационного 
сочинения «Комсомол — 
верный помощник партии». 
Ведь по сути дела это раз
говор о своем месте в жиз
ни. Характерно, что авторы 
часто черпали примеры из 
нашей повседневности. 
Впрочем, судите сами.

... 15 мая 1971» года Аг
ния Платоновна Страума- 
нис вручила мне мой пер
вый документ — комсомоль
ский билет. Я — комсомол
ка!

Виктория ЛУЦ, 10 «Г».
... Невелик наш город, но 

и здесь немало примеров

речислить, не задумываясь, 
половинили свои семейные 
архивы, находили время 
встречаться с нами, помога
ли писать письма в разные 
уголки Союза.

неслись к" нашей затее. На- трудового героизма моло- 
чинали мы поисковую рабо- дых ковдорчан. м
ту с них. Ветераны А. В. вт0Рая очереди АЬОФ -- 
Косарчук, Ю. И. Пашичев, славные вехи в истории тру-
В. И. Андреева, всех не пе- Д° Х о н и д Р°КОЛОМИЕЦ,

10 «Д».
... Мои школьные товари

щи поедут на комсомоль- 
а многие ос

танутся в Ковдоре. Это то- 
Можем мы похвастаться же УДаРная стройка. \Наш 

и поисковой экспедицией за молодой город строят мо- 
пределы города, в Ленин- лодые. ,
град. Незабываемые встречи Тц 1Ь кНа ЗАВЬЯЛОВА,
с женой К. М. Кошица, рек- 10 *"*■
тором горного института ... Много молодых рабо-
B. И. Терновым, доцентом чих, юношей и девушек 
университета О. М. Рим- разных национальностей 
ской-К,орсаковой. Надо бы- приехало в Ковдор. Всех их, 
ло видеть лица ребят, ког- знакомых и незнакомых, 
да А. П. Кошиц передала в связала между собой рабо- 
дар музею фотографии сво- та. И в том, что дает про
сто мужа, два личных удо- дукцшо апатито-бадделеи- 
стоверения. Пополнился му- товая фабрика — большая 
вей и благодаря В. И. Тер- заслуга комсомольцев, 
новому: личная переписка с Владимир ЧЕ^НО-
C. С. Осиповым, рабочая КОВ, 10 «А».
карта старшего геолога ... Наш Ковдор тоже име- 
Тернового с массой каран- ет значение в- экономике 
дашных пометок, дата 1958 страны. Достаточно сказать, 
год, геологический отчет что комбинат «Ковдорслю- 
(проект) «Временные кон- да» — крупнейший в отрас- 
диции на вермикулит Ков- ли, на комбинате работают 
дорского месторождения», наши шефы. Мы пойдем на 
Ленинград, 1958 год. С ав- предприятия города и по- 
тографом и надписью, что стараемся внести вклад в 
проект полностью реализо- дело строительства комму- 
ван. Интересен и альбом низма.
«Ковдор — страницы исто
рии», переданный в дар бу
дущему музею О. М. Рим
ской-Корсаковой.

Галина НИКУЛИНА,
10 «д».

... Молодые труженики 
Ковдора горячо Подхватили

Не сосчитать и метры маг- патриотический призыв: ра- 
иитофонных записей. На ботать и за тех, кто остал- 
пленку, кстати, записаны и ся на поляд сражений с 
все выступления на церемо- фашизмом. Одним из ярких 
нии открытия мемориаль- примеров преемственности 
ной доски на улице Коши-, поколений является труд 
ца, и весь торжественный бригады строителей имени 
вечер в честь 25-летия осно- Анатолия Бредова и комсо- 
вания города. мольцев ОРСа Ковдорского

Музей давно перерос мою ГОКа, работающих под де
квартиру. К  сожалению, все визом «За .себя и за того 
экспонаты храню дома. парня».

На будущий год мой Людмила КОРИ1УК,
10 «А» заканчивает школу, Ю «А». ,
и, не будет, наверное, для ... На карте нашей Роди- 
ребят лучшей награды, как ны много адресов, которые, 
провести первую экскурсию как магниты, притягивают 
по музею самим. Право, они комсомольские сердца. Это

можно сказать и о Ковдо
ре. Комсомольцы-энтузиас
ты за двадцать пять лет по-

этого заслужили.
А. КАВЕРИ НА, 

классный руководитель 
10 класса «А» школы 
№ 17, руководитель
поисковой группы.

строили такой город, пред
приятия, фабрики,

Виктор САВОСТИН,
10 «Б».

После экзамена
Десятиклассники, последний сдав экзамен, 
Неторопливо покидают школу.
О. как легки шаги и как серьезны сами,
И в то же время — радостны немного.
С товарищами делятся мечтами,
Судьбой своей впервые озабочены. 
Ступают девушки на землю величаво — 
Минуют школьный двор с достоинством.
Проходят мимо юноши вихрастые:
В  глазах горит победы торжество.
...Я не был никогда десятиклассником, 
Наверное, и грустно оттого.

В. ТКАЧУ К.
, поселок Риколатва.

Ф ~ З В О Н О К ! ф Ш

Адрес редакции: 184140, Мурманская область, Ковдор, у *  Парковая, 56 (2 й этаж). Тел. 1-57 и 1-52.

Пора 
объединяться

В Первоуральске Сверд
ловской области проходил 
семицар-совещание глав
ных врачей санаториев-про
филакториев предприятий 
черной металлургии и дове
ренных врачей Ц К  проф
союза.

Широкое развитие черной 
металлургии в десятой пяти
летке сопровождается об
легчением и оздоровлени
ем условий труда, улучше
нием санитарно-бытового 
обслуживания металлургов, 
развитием сети меДчастей, 
санаториев-профилакториев, 
санаторно-курортных уч
реждений, предприятий об
щественного питания. Толь
ко в 1977 году для созда
ния здоровых и безопас
ных условий труда в метал
лургической промышленно
сти, Израсходовано 183 мил
лиона рублей. На пред
приятиях отрасли черной 
металлургии в настоящее 
время функционирует 116 
санаториев -профилакториев 
на 10,5 тысяч мест.

Как известно, в профи
лактории профкома Ковдор
ского ГОКа в 1977 году 
оздоровлено 1.580 работни
ков комбината и 60 их де
тей. В результате лечебно
профилактических меро
приятий заболеваемость ра
бочих и служащих по от
дельным формам болезни 
сокращается на 30—40 про
центов.

Для улучшения деятель
ности рабочих здравниц не
обходимо создавать на 
на предприятиях врачебно
инженерные бригады по 
улучшению условий труда, 
организации питания, актив
но участвовать в отборе 
лиц, нуждающихся в оздо
ровлении в условиях про
филактория.

Семинар-совещание реко
мендовал проводить рекон
струкцию и расширение дей
ствующих профилакториев 
в целях улучшения лечеб
ной базы и бытовых усло
вий отдыхающих, строить 
спортивные, сооружения и 
суховоздушные (финские) 
бани при санаториях-профи
лакториях, крупные здрав
ницы на кооперативных на
чалах. Признано необходи
мым оздоровление детей в 
условиях профилактория.

Руководствуясь рекомен
дациями Ц К профсоюза в 
условиях Ковдора можно 
также построить современ
ную рабочую здравницу, 
если объединить усилия и 
средства трех крупных пред
приятий города: Ковдор
ского ГОКа, треста «Ков- 
дорстрой» и ГОКа «Ковдор- 
слюда», а не строить каж
дому предприятию «свой» 
профилакторий, как это пла
нируется.

Профилакторий Ковдор
ского ГОКа сейчас уже не 
отвечает современным тре
бованием медицины, эсте
тически не оформлен, до 
сих пор полностью не уком
плектован мебелью. Да и в 
связи с ростом жилищного 
строительства он оказался 
в центре города, на пере
крестке всех дорог, что 
также мешает нормально
му лечебному процессу и от
дыху.

М. ФУРСЕНКО ,
главный врач санато
рия - профилактория
профкома Ковдорского
горно - обогатительно
го комбината.

~ф ПРЕДЛАГАЮ~ф~

Когда дети ясельного возраста, едва научившиеся 
говорить, утром торопят родителей: «Пойдем скорей к 
тете Нине!» — это ли не лучший отзыв о работнике до
школьного учреждения? Нина Николаевна Лапина ра
ботает в «Солнышке» почти со дня открытия, работает 
в хлопотливой должности няни-санитарки. Недавно 
портрет Н. Н. Лапиной был помещен на Галерее Трудо
вой Славы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

о  СЛУЧАЙ 
ДО ПЕРВОГО 

ШТРАФА
17 июня в 22-30 хозяйка 

из первой квартиры Микро
района, 13 вынесла ведро с 
мусором. То же самое сде
лал и житель из квартиры 
№ 48. От замечаний от
махнулись, ответили:

— Высыпаем не на зем
лю, а в коробку...

А хозяйка из квартиры 
№ 25 вытряхнула содержи
мое, из пылесоса прямо у 
подъезда:

— Чего особенного? Тут 
немного.

jj Остается только добавить, 
£ что дом As 13 в Микрорайо- 
у не относится к ЖКК треста 

«Ковдорстрой».
ДЕНИСОВА, КОЖУ-
ХАРЬ, МЕШАНОВА,
жители Микрорайона,
15.

0  ШТРАФ 
НА ПЕРВЫЙ СЛУЧАЙ
М. И. Николаенко, квар

тиросъемщик с. Зеленой, 
16/3, вынес мусорное ведро 
и вывалил его буквально 
у подъезда. Ждать машину 
недосуг. А, может, понадеял
ся — авось, не заметят. Но 
на этот раз заметили и воз
мутились соседи. Не один 
вечер выходили они всем 
подъездом наводить чисто
ту ' у  дома. Административ
ная комиссия' определила 
меру наказания — штраф 
10 рублей. По карману это 
не сильно ударило, да и мо
рально не пострадал граж
данин Николаенко. Он прос
то не явился на заседание 
комиссии.

Не посчитал нужным
придти на комиссию й жи
тель дома № 7 из Микро
района Г. Ф. Белоусов. Нет 
покоя соседям по подъезду 
из-за собаки. Белоусов ее 
завел, а убирать за ней счи
тает необязательным. Да и 
по ночам завывания забы
того животного мешают
спать. Комиссия и тут огра
ничилась штрафом в 10 руб
лей.

Строго предупреждена и 
гражданка Л. Н. Сиволапо- 
ва. К  разбушевавшемуся в 
пьяном угаре сынку Сиво- 
лапова вызывает... скорую 
помощь. Чтоб и помощь 
оказали, и чтоб сынок, не

дай бог, не угодил в вы
трезвитель.

Настораживает появление 
среди нарушителей лиц, за
интересованных и ответст
венных за порядок в жи
лых кварталах. Не раз пре
дупреждали инженера 
Ж КО  рудника «Ковдор» 
Н. Г. Зелянину и домоупра
ва Ж К К  треста «Ковдор
строй» А.. И. Туктареву ра- 

. ботники санэпидстанции, 
отделения милиции. Участ
ки, подведомственные этим 
товарищам, самые запущен
ные в городе. Администра
тивная комиссия вынужде
на была оштрафовать нера
дивых хозяйственников на 
15 рублей. Наверное, это 
явится более действенной 
мерой в размышлении о на
ведении порядка на ули
цах и во дворах города. 

Г. МАШКИНОВА, по
мощник санитарного 
врача по коммуналь
ной гигиене; Е. БЕН- 
ЧУ К, участковый упол
номоченный Ковдор
ского ГОМ.
©  «Я — НЕ Я,

И МАШИНА НЕ МОЯ»
В критической заметке 

«Со щенком на поводке» 
(Р. К.» от 2 июня с. г.) нор
мировщик рудника «Желез
ный» Т. И. Лыкова привела 
номера автомашин (69-86 и 
37-12), водители которых 
ничтоже сумнягцеея вывали
вают мусор на обочины при 
въезде в город. На запрос 
редакции отвечает началь 
ник Ж К К  треста «Ковдор
строй» А. А. Козлова:

— С водителями, указан
ных машин проведена бе
седа. Точно установить, кто 
из шоферов нарушил прави
ла вывозки мусора на свал
ку, не удалось.

Все правильно, напакос
тить сообразительности хва
тило, а признаться —■ тут 
же еще смелость нужна. Бу
дем надеяться, что беседа 
поможет'шоферам осознать. 
Ну, а читателей газеты мы 
просим впредь записывать 
не только номера машин, 
вываливающих мусор где 
попало, но и номера паспор
тов их водителей. И еше, 
по возможности, сделать 
две-три фотографии нару
шителей, в профиль и фас. 
Может, эта мера окажется 
более действенной?

Чемпионский 
старт

Прежде всего надо рассей 
ять сомнения, возникшие у 
некоторых болельщиков по
сле передачи областного ра
дио. Сообщение о проигры
ше ковдорского «Горняка» 
во втором туре ошибочно. 
Команда не потеряла пока 
ни одного очка.

16 июня ковдорчане при
нимали «Шторм». Очень не
многие рискнули в такую 
погоду — пурга в разгаре 
лета — занять места на три
бунах. А игра получилась 
боевой, преимущество хо
зяев было несомненным, а 
вот гол первыми забили гос
ти, заставиЁт болельщиков 
поволноваться за «Горняк». 
Все же во втором тайме 
удары Ивашина и Кудряв
цева принесли победу ков» 
дорчанам.

На матч с командой изг 
Рослякова наши футболис
ты вь|щли в несколько об
новленном составе. Пока ра
но гадать, насколько пере
мены скажутся на игре. Со
перник явнр уступал и в 
опыте, и в ф|вической под
готовке, и уже в первом 
тайме счет вырос до 4 :  0 в 
пользу «Горняка». Все было 
ясно, и второй тайм только 
должен был назвать окон
чательный счет. 5 :0  — • убе
дительная победа.

После трех игр (все на 
своем поле) у команды б 
очков и разнира мячей 10:1. 
Кроме того, один матч не 
сыгран из-за неявки монче
горцев. %

Ковдорчане также доби
лись права выступать в сле
дующем -круге розыгрыша 
кубка.

Е. ТРУБИ В.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО Д ВО РЦ Е 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
24 и 25 июня —  Танце

вальные вечера (20).
26 июня — Выпускной 

бал десятиклассников шко
лы № 17 (20).

28 июня — Встреча с вы
пускниками. Рассказ о про
фессиях обогатительного 
комплекса (14).

23 июня — «Испытаний 
любви», в двух сериях (17* 
20).

24 июня — «Снежная 
мельница» (14); «Не плачь* 
девчонка» (16, 18).

25 июня — «Фердинанд и 
зимние радости» (14)j 
«Кругосветное путешествий! 
кота в сапогах» (16, 18).

27 июня — «Черный бар
хат» (17, 19, 21).

29—30 июня — «Меня 
это не касается» (17, 1»
21 ).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«Ю НО СТЬ»
23—25 июня — «Из-за 

любви» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

26—28 июня — «Белые 
волки» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22) .

29—30 июня — «Празд
ник печеной картошки» (12,
14, 16, 18-15, 20, 22).

1—2 июля — «Черный го
род», в двух сериях (12,
15, 18-15, 21).

3—6 июля — «Любовь —•: 
это жизнь», в двух сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

Этот номер гааеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали ливотнпистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. м . 
С О ЛО ВЬЕВА , клише нарезал 
и печатал на ротационной ма
шине Л. Д. НАБАТОВ.
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Тир. 5100 Тип. «Кандалакшский коммунист» 1978 г, Зак. 4'Ж?


